



REGIDORA VERONICA JERONIMO MORAN

REPORTE TRIMESTRAL DE ACTIVIDADES, JULIO - SEPTIEMBRE 2024

INTRODUCCIÓN

EN ESTE TERCER INFORME DE ACTIVIDADES 2024, NUESTRO PROPOSITO EN TODO MOMENTO HA SIDO CONTINUAR CON LA LINEA DE TRABAJO QUE NOS HEMOS TRAZADO DESDE EL INICIO, EL DE PROCURAR ESTAR CERCA DE LOS CIUDADANOS MAS NECESITADOS, EL DE GENERAR ACCIONES QUE CONSOLIDEN NUESTRA IDENTIDAD, ME REFIERO A LA COMISION DE PUEBLOS INDIGENAS Y PROTECCION AL PATRIMONIO CULTURAL, COADYUVANDO EN MANTENER VIVAS NUESTRAS TRADICIONES Y CULTURA, ADEMAS DE DIVERSAS TAREAS QUE DIA A DIA REALIZAMOS EN EL CUMPLIMIENTO DE NUESTRA COMISION DE DESARROLLO AGROPECUARIO.

ESTE TRABAJO DESARROLLADO, INDEPENDIENTEMENTE DEL CUMPLIMIENTO A LO ESTIPULADO EN EL ARTICULO 47 SEGUNDO PÁRRAFO, DE LA LEY ORGÁNICA MUNICIPAL DEL ESTADO DE MORELOS, POR CONVICCION Y COMPROMISO PERSONAL, TAMBIEN DAMOS CUMPLIMIENTO A LO MAS IMPORTANTE, QUE ES LA EXIGENCIA CIUDADANA EN LA TRANSPARENCIA Y LA RENDICIÓN DE CUENTAS DE QUIENES ASUMIMOS UN HONROSO CARGO DE REPRESENTACION, POR ELLO, HOY HAGO ENTREGA DEL PRESENTE INFORME DE ACTIVIDADES DEL PERIODO JULIO A SEPTIEMBRE DEL 2024.





JULIO



JULIO 20

BALLET FOLCLÓRICO DE LA GUARDIA NACIONAL COMO PARTE DE UNA ALIANZA CULTURAL CON INSTITUCIONES COMO LA SECRETARÍA DE LA DEFENSA NACIONAL Y LA GUARDIA NACIONAL, EL AYUNTAMIENTO DE TEMIXCO, NOS HICIERON UNA CORDIAL INVITACIÓN AL PÚBLICO EN GENERAL PARA ASISTIR A LA PRESENTACIÓN DEL BALLET Y MARIACHI DE LA GUARDIA NACIONAL QUE SE LLEVÓ A CABO ESTE SÁBADO 20 DE JULIO EN LA UNIDAD DEPORTIVA DE LA SECCIÓN NOPALERA, EN LA DELEGACIÓN RUBÉN JARAMILLO. SIN DUDA UN EVENTO CULTURAL LLENO DE MUCHA ALEGRÍA EN DONDE PUDIMOS DISFRUTAR UN MOMENTO MUY GRATO EN COMPAÑÍA DE AMIGOS, FAMILIA Y VECINOS.



JULIO 24

INSTALACIÓN DEL GRUPO PARA LA PREVENCIÓN DEL EMBARAZO EN ADOLESCENTES GMPEA

EL GRUPO MUNICIPAL PARA LA PREVENCIÓN DEL EMBARAZO EN ADOLESCENTES (GMPEA) ES UN GRUPO QUE SE INSTALA EN LOS MUNICIPIOS PARA PREVENIR EL EMBARAZO EN ADOLESCENTES. EN EL ESTADO DE MORELOS, EL INSTITUTO DE LA MUJER PARA EL ESTADO DE MORELOS (IMM) Y EL SISTEMA MUNICIPAL PARA PREVENIR, ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES (SMPASE) HAN INSTALADO VARIOS GMPEA EN COORDINACIÓN CON LOS MUNICIPIOS.



JULIO 24

62° SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO Y ENTREGA DE INFORME TRIMESTRAL.

EL DÍA DE HOY JUNTO A MIS COMPAÑEROS Y COMPAÑERAS DE CABILDO, REALICÉ LA ENTREGA FORMAL DE MI SEGUNDO REPORTE TRIMESTRAL DE ACTIVIDADES, CORRESPONDIENTE AL PERIODO ABRIL - JUNIO 2024. EN DONDE EXPONGO LA LABOR EN EQUIPO QUE HEMOS REALIZADO CON LOS CIUDADANOS TEMIZQUENSES, CON RESPECTO A LAS COMISIONES A MI CARGO.



JULIO 25

HOY 25 DE JULIO DE 2024, ES UN DÍA MUY ESPECIAL, ACUDIMOS AL "ENCUENTRO DE PUEBLOS", EN DONDE NUESTRAS COMUNIDADES INDÍGENAS NOS REUNIMOS, PARA TOMAR DIFERENTES ACUERDOS Y ORGANIZARNOS PARA MANTENER VIVO EL ESPÍRITU DE LOS PUEBLOS ORIGINARIOS, NOS QUEDA CLARO QUE SOLO ES A TRAVÉS DE LA COMUNICACIÓN ENTRE TODOS, ES COMO MANTENDREMOS VIVAS NUESTRAS TRADICIONES Y CULTURA, INCENTIVANDO EL SENTIDO DE PERTENENCIA DE NUESTRAS COMUNIDADES. ESTUVIERON PRESENTES DIFERENTES COMUNIDADES, ASÍ COMO LA DIRECTIVA ENCABEZADA POR LA C. ROSALBA LARA GONZÁLEZ, PRESIDENTA DE LA ORGANIZACIÓN DEL EVENTO "ENCUENTRO DE PUEBLOS HERMANOS INDÍGENAS 2024"; C. MARTIN SÁNCHEZ CASTRO, SECRETARIO; C. CAYETANO MÉNDEZ FLORES, TESORERO Y BERNARDINO MALDONADO CAMACHO, PRIMER VOCAL. SU SERVIDORA, AL IGUAL QUE LOS DEMÁS COMPAÑEROS QUE ACUDIMOS, SIEMPRE ESTAREMOS DISPUESTOS A APOYAR Y APORTAR NUESTRO GRANITO DE ARENA EN ESTAS INICIATIVAS QUE TIENEN POR OBJETO ORGANIZARNOS EN CAUSAS DE BENEFICIO COMÚN, INVITANDO LIBREMENTE A QUIENES DESEEN PARTICIPAR.





AGOSTO



AGOSTO 5

REHABILITACIÓN PLAZA SOLIDARIDAD
POSTERIOR A LAS GESTIONES REALIZADAS POR ESTA ADMINISTRACION,
Y UNA VEZ QUE SE RECIBIERON LAS ESCRITURAS DE PLAZA SOLIDARIDAD
POR PARTE DEL INSUS (INSTITUTO NACIONAL DEL SUELO SUSTENTABLE),
SE HA LOGRADO GESTIONAR EL RECURSO NECESARIO PARA LLEVAR A
CABO LA REHABILITACIÓN DE LA PLAZA SOLIDARIDAD, UN PUNTO DE
ENCUENTRO Y SANA CONVIVENCIA PARA NUESTROS CIUDADANOS
TEMIXQUENSES, ACCIONES DE GOBIERNO QUE ERAN MUY NECESARIAS Y
QUE HOY PUEDEN DISFRUTAR NUESTROS NIÑOS Y NIÑAS EN COMPAÑÍA
DE SUS PADRES, CON ELLO DAMOS TAMBIEN RELEVANCIA A MANTENER
EL TEJIDO SOCIAL.



AGOSTO 6

MAGNA CLAUSURA TALLERES DE VERANO DEL FARO, CDC'S Y
BIBLIOTECAS

ESTOS ESPACIOS, NO SOLO SIRVEN COMO DINAMICA OCUPACIONAL PARA
QUIENES ACUDEN A DICHOS CURSOS O TALLERES, SINO QUE FOMENTAN
LA CAPACITACION Y AUTOEMPLEO, QUIENES EGRESAN, ENCUENTRAN UN
OFICIO QUE BIEN, PUEDE SERVIR PARA AUTOCONSUMO, PERO EN LA
PRACTICA SON ACTIVIDADES QUE SIRVEN DE AUTOEMPLEO Y FOMENTAN
UN CIRCULO VIRTUOSO EN LA ECONOMIA FAMILIAR, TODA VEZ QUE
GENERAN RECURSOS A QUIENES DECIDEN EMPRENDER UN NEGOCIO
CON ESTOS NUEVOS OFICIOS APRENDIDOS.



AGOSTO 7

CEREMONIA DE PREPARACION.
EN COMPAÑÍA DE LOS GUARDIANES DE LOS LUGARES SAGRADOS DE
TETLAMA, ALPUYECA, XOXOCOTLA, ATLACHOLOAYA, ANENECUILTO,
ZAPATA Y TEYUCA SE LLEVO A CABO EN TETELPAN LA CEREMONIA DE
PREPARACIÓN PARA NUESTRA COMPAÑERA SAUMADORA.

ES UNA TRADICIÓN QUE EN AMÉRICA SE REMONTA A LA ÉPOCA
PREHISPÁNICA Y QUE, CON LA CONQUISTA Y COLONIALISMO ESPAÑOL,
FUE RETOMADA PARA HACER PARTE DE LAS CEREMONIAS Y RITOS
RELIGIOSOS.
SEGUIMOS MANTENIENDO VIVAS NUESTRAS HERMOSAS TRADICIONES.



AGOSTO 9

DÍA INTERNACIONAL DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS, FESTEJO EN
XOXOCOTLA
CONMEMORAR ESTE DIA, TIENE COMO OBJETO VISIBILIZAR LAS
NECESIDADES DE ESTOS GRUPOS DE POBLACION, A LOS CUALES
ORGULLOSAMENTE PERTENEZCO, POR ELLO CADA 9 DE AGOSTO SE
CONMEMORA EL DÍA INTERNACIONAL DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS EN
RECONOCIMIENTO A LA PRIMERA REUNIÓN DE TRABAJO DE LAS
NACIONES UNIDAS SOBRE LA POBLACIÓN INDÍGENA QUE TUVO LUGAR EN
GINEBRA EN 1982.
ACUDIMOS A LA COMUNIDAD DE XOXOCOTLA CON ALGUNOS
COMPAÑEROS PARA PARTICIPAR EN ELLO.



AGOSTO 12

CON EL OBJETIVO DE SEGUIR IMPULSANDO EL DESARROLLO DE NUESTRO MUNICIPIO, SEGUIMOS TRABAJANDO EN DAR CUMPLIMIENTO A LOS ACUERDOS COLEGIADOS QUE SE REALIZARON CON LOS INTEGRANTES DEL COPLADEMUN CON RESPECTO A LA OBRA PUBLICA AUTORIZADA.

EL DÍA DE HOY CON MUCHO GUSTO DIMOS EL BANDERAZO DE ARRANQUE A 2 OBRAS QUE SIN DUDA SON DE VITAL IMPORTANCIA PARA LOS VECINOS Y NUESTRO MUNICIPIO.

- AMPLIACIÓN DE RED DE DRENAJE SANITARIO EN LA CALLE MIGUEL HIDALGO Y LA H. LAS SAIBAS, EN LA COLONIA ALTA PALMIRA
- REHABILITACIÓN DE RED DE DRENAJE SANITARIO EN LA CALZADA DE GUADALUPE, 1RA ETAPA, COLONIA LOMAS DEL CARRIL

AGOSTO 14

RECONOCIMIENTO DE SAN AGUSTIN TETLAMA COMO COMUNIDAD INDIGENA A NIVEL FEDERAL, AL INCLUIRLO EN EL CATALOGO NACIONAL DE PUEBLOS INDIGENAS.

COMO PARTE DE LAS GESTIONES DE LAS COMISIONES QUE ME HONRO EN PRESIDIR, EN COORDINACION CON EL INSTITUTO NACIONAL DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS INPI, SE INICIARON LOS TRABAJOS DE RECONOCIMIENTO O RATIFICACIÓN DE PUEBLOS INDÍGENAS, APEGÁNDONOS A LA CONVOCATORIA A LAS JORNADAS DE REGISTRO NACIONAL PARA LA INTEGRACIÓN DEL CATÁLOGO NACIONAL DE PUEBLOS Y COMUNIDADES INDÍGENAS Y AFROMEXICANAS.

¿QUÉ ES EL CATÁLOGO DE PUEBLOS INDÍGENAS?... EL CATÁLOGO SERÁ UN INSTRUMENTO ESENCIAL PARA RECONOCERLOS COMO SUJETOS DE DERECHO PÚBLICO Y ORIENTAR LA POLÍTICA PÚBLICA DE LA ADMINISTRACIÓN FEDERAL, ES DECIR; PODREMOS ACCESAR A MÁS PROGRAMAS.

ESTA SOLICITUD SE ENVIÓ A TODOS LOS AYUDANTES EL DÍA 21 DE SEPTIEMBRE DE 2022, AYUDANTES REPRESENTANTES DE SUS COMUNIDADES, CON APEGO AL DECRETO NÚMERO DOS MIL CIENTO CUARENTA Y OCHO, QUE DE MANERA LOCAL RECONOCE UN CATÁLOGO DE PUEBLOS Y COMUNIDADES INDÍGENAS PARA EL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE MORELOS, PERO QUE, AL EXCLUIRLO DEL CATÁLOGO NACIONAL, MUCHOS PROGRAMAS FEDERALES NO CONSIDERABAN A TETLAMA, EN LA MISMA SITUACIÓN QUE NUESTRO PUEBLO HERMANO DE CUENTEPEC. SITUACIÓN QUE CON ESTE RECONOCIMIENTO CAMBIA.

NO OMITO COMENTAR QUE ESTE TRABAJO FUE EN EQUIPO, LOS TRAMITES Y SEGUIMIENTO SE DIERON A TRAVÉS DE CADA UNO DE LOS AYUDANTES DE LAS COMUNIDADES, PERSONAL DEL INPI Y LA ESTRECHA COLABORACIÓN CON EL INPI DE ESTA REGIDURÍA QUE ME HONRO EN PRESIDIR.

POR ELLO, MI RECONOCIMIENTO AL C. ADÁN RODRÍGUEZ RAMÍREZ, AL C. HUMBERTO RAMÍREZ GARCÍA Y A LAS DIFERENTES AUTORIDADES QUE DIRECTA E INDIRECTAMENTE COLABORARON PARA QUE ESTE PROYECTO CONCLUYERA DE MANERA POSITIVA.

AGOSTO 14

63ª SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO

CON EL OBJETIVO DE MANTENER LAS TRADICIONES CON MOTIVO DEL MES PATRIO Y DEMAS ACTIVIDADES QUE SE REALIZAN COMO PARTE DE ESTOS FESTEJOS, EN ESTE CABILDO APROBAMOS EL PRESUPUESTO ECONOMICO QUE SERÁ ENTREGADO A LAS AUTORIDADES AUXILIARES CON EL OBJETO DE QUE REALICEN DE MANERA COORDINADA ESTOS FESTEJOS CON SUS COMUNIDADES.

DURANTE ESTA SESIÓN COLEGIADA, TAMBIÉN SE APROBÓ LA INSTALACIÓN DE JUEGOS MECÁNICOS A UN COSTADO DE LA PLAZA SOLIDARIDAD, SIEMPRE Y CUANDO SE CUMPLAN CON LAS NORMAS DE SEGURIDAD Y LINEAMIENTOS QUE INDIQUE LA COORDINACIÓN DE PROTECCIÓN CIVIL.

LA IMPORTANCIA DE DAR A CONOCER LOS PUNTOS DE ACUERDO AVALADOS TIENEN LA FINALIDAD DE TRANSPARENTAR EL TRABAJO REALIZADO A LO LARGO DE ESTOS MESES, DONDE SE CUENTA CON EL FIRME COMPROMISO DE TRABAJAR EN BENEFICIO DE TODA LA POBLACIÓN TEMIXQUENSE.



AGOSTO 16

CON EL OBJETIVO DE MANTENER Y PRIORIZAR EL APOYO AL CAMPO SE ENTREGÓ FERTILIZANTE A 620 PRODUCTORES DE MAÍZ Y SORGO MISMA ENTREGA CONSTA DE 455 TONELADAS DE FERTILIZANTE EN BENEFICIO DE 620 PRODUCTORES.

APOYAR A LOS PRODUCTORES DEL CAMPO ES ESENCIAL, PORQUE GARANTIZA LA SEGURIDAD ALIMENTARIA, FOMENTA EL DESARROLLO ECONÓMICO RURAL, PROTEGE EL MEDIO AMBIENTE, PRESERVA LAS AREAS AGRICOLAS FOMENTANDO LA AGRICULTURA TRADICIONAL Y FORTALECE LA RESILIENCIA ANTE CRISIS. ADEMÁS, AL RESPALDAR A LOS AGRICULTORES, SE PROMUEVE UN SISTEMA ALIMENTARIO SOSTENIBLE Y SE CONTRIBUYE AL BIENESTAR DE LAS COMUNIDADES RURALES.



AGOSTO 19

ENTREGA DE PARQUE VEHICULAR AL PERSONAL DE OPERACIÓN SCAPSATM ESTE ES EL RESULTADO DE UNA BUENA ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS SANAS, SE LOGRÓ LA ADQUISICIÓN DE 6 MOTOCICLETAS MÁS QUE SE SUMAN AL PARQUE VEHICULAR DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO DE AGUA DE TEMIXCO (SCAPSATM), MÁS DE 2 MILLONES DE PESOS INVERTIDOS ES UN GRAN LOGRO PARA UNA ADMINISTRACIÓN QUE PUEDE PRESUMIR UNA GRAN LABOR Y COMPROMISO SEGUIR TRABAJANDO HASTA EL ÚLTIMO DÍA UNIDO.

AGOSTO 19

CABILDO ABIERTO

LA COLONIA SOLIDARIDAD FUE SEDE PARA LA PRIMERA SESIÓN DE CABILDO ABIERTO, CORRESPONDIENTE AL 2024.

EN DONDE LOS HABITANTES SON INFORMADOS DE LAS ACCIONES DE GOBIERNO Y PARTICIPAN DE VIVA VOZ, PLANTEANDO SUS INQUIETUDES FRENTE A LOS MIEMBROS DEL GABINETE, EN BUSCA ES DAR UNA OPORTUNA RESPUESTA.



AGOSTO 22

EN EL DÍA NACIONAL DEL BOMBERO LLEVAMOS A CABO HONORES A LA BANDERA, DURANTE EL EVENTO SE HIZO ENTREGA POR TERCERA OCASIÓN Y EN LO QUE VA DE LA ADMINISTRACIÓN, UNIFORMES DE GALA, MATERIAL PREHOSPITALARIO Y TÁCTICO, 3 MOTOSIERRAS Y UN CAMIÓN TIPO CISTERNA, QUE SE SUMA AL PARQUE VEHICULAR DEL HEROICO CUERPO DE BOMBEROS Y EL ESCUADRÓN DE RESCATES Y URGENCIAS MÉDICAS (ERUM).

CABE MENCIONAR QUE LOS BOMBEROS ATIENDEN MÁS DE 300 SERVICIOS AL MES, ENTRE INCENDIOS, RESCATE DE PERSONAS EN BARRANCAS, ANIMALES, ATENCIÓN PREHOSPITALARIA, TRASLADADOS PROGRAMADOS, DERRAME DE ACEITE, POR MENCIONAR ALGUNOS; CADA 22 DE AGOSTO SE CONMEMORA EN MÉXICO EL DÍA DEL BOMBERO, UNA FECHA DEDICADA A HOMENAJEAR A UNA DE LAS PROFESIONES MÁS PELIGROSAS QUE EXISTEN, MUJERES Y HOMBRES QUE HOY FUERON RECONOCIDOS TAMBIÉN CON UNA CONVIVENCIA EN COMPAÑÍA DE SU FAMILIA.



AGOSTO 26

ARRANQUE DE CICLO ESCOLAR

AGOSTO 28

64ª SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO

EL DÍA DE HOY APROBAMOS PUNTOS DE ACUERDO DENTRO DE LOS QUE SE DESTACAN CAMPAÑAS Y ESTÍMULOS FISCALES EN APOYO A LA ECONOMÍA Y BRINDANDO CERTEZA JURÍDICA.

SE TRATA DE LA AUTORIZACIÓN DE LA CAMPAÑA DE ESTÍMULOS FISCALES PARA EL REGISTRO DE DEFUNCIONES 2024 QUE TIENE COMO OBJETIVO LA REGULARIZACIÓN, UN TRÁMITE QUE SE REALIZA ANTE LA OFICIALIA DEL REGISTRO CIVIL.

EL REGISTRO CIVIL DE DEFUNCIÓN ES EL DOCUMENTO QUE ACREDITA LEGALMENTE EL FALLECIMIENTO DE UNA PERSONA.

LAS COPIAS DEL REGISTRO DE NACIMIENTO, MATRIMONIO Y DEFUNCIÓN, QUE SIRVEN PARA PROBAR LOS HECHOS O ACTOS RELATIVOS AL ESTADO CIVIL, PUEDEN SER SOLICITADAS PRESENCIALMENTE EN LAS REGISTRADURÍAS AUTORIZADAS A NIVEL NACIONAL O EN LA OFICINA DONDE SE REALIZÓ LA INSCRIPCIÓN ORIGINAL.





AGOSTO 28

CON EL FIN DE COLABORAR EN LAS ACTIVIDADES CULTURALES-RELIGIOSAS DE NUESTROS VECINOS DEL PUEBLO INDÍGENA DE TETLAMA EL DÍA DE HOY REALIZAMOS LA DONACIÓN DE DOS RECLINATORIOS QUE NOS FUERON SOLICITADOS POR EL COMITÉ O COMITIVA REPRESENTANTES CIUDADANOS DE LA IGLESIA DE "SAN AGUSTÍN TETLAMA".

NO OMITO COMENTAR, QUE AL APOYAR A ESTOS REPRESENTANTES CIUDADANOS CON OBJETIVOS TAN CLAROS EN FOMENTAR LA UNION DEL TEJIDO SOCIAL O FAMILIAR, YA QUE INCENTIVAN LOS VALORES Y SANAS COSTUMBRES, POR ELLO SON TAN IMPORTANTES, PORQUE SON ESPACIOS DONDE LAS PERSONAS ENCUENTRAN APOYO Y SE HACE COMUNIDAD.

ASI MISMO, CON ESTOS APOYOS QUE REALIZAMOS EN DIFERENTES MOMENTOS A ESCUELAS, IGLESIAS, TEMPLOS O AGRUPACIONES RELIGIOSAS Y NO RELIGIOSAS, ENTENDEMOS QUE MOTIVAMOS SU PERMANENCIA EN ESTAS ACTIVIDADES QUE REALIZAN, YA QUE AQUÍ TAMBIÉN SE CREAN LAZOS ENTRE LOS MIEMBROS DE LA COMUNIDAD A TRAVÉS DE ACTIVIDADES Y EVENTOS CULTURALES-RELIGIOSOS, QUE ENCIERRAN TRADICIONES Y COSTUMBRES DE NUESTROS PUEBLOS.





SEPTIEMBRE



SEPTIEMBRE 2

PRIMER DÍA DE ENTREGA DE ÚTILES ESCOLARES

COMO PARTE DE LOS ACUERDOS QUE DE MANERA COLEGIADA REALIZAMOS EN CABILDO, CONTINUAMOS CON LA ENTREGA DE ÚTILES ESCOLARES, QUE TIENEN DOS OBJETIVOS, MANTENER UNA MOTIVACION A NUESTROS ALUMNOS CON ÚTILES ESCOLARES NUEVOS, Y AL MISMO TIEMPO, COLABORAR EN LA ECONOMIA FAMILIAR AYUANDO EN ESTOS GASTOS QUE REPRESENTAN UNA CARGA ECONOMICA EN NUESTRAS FAMILIAS AL INICIO DEL CICLO ESCOLAR.

SEPTIEMBRE 2

ENCUENTRO DE MÉDICOS Y MÉDICAS TRADICIONALES, PARTERAS, CURANDER@S, SOBADOR@S, HUESER@S, TIEMPER@S, REZANDER@AS, GRANICER@S, GUARDIAN@S DE LOS SITIOS SAGRADOS, KEOKLAXIS DEL PUEBLO NAHUA MORELOS 2024.

LOS DÍAS 31 DE AGOSTO Y 01 DE SEPTIEMBRE DEL 2024, REUNIDOS EN PIEDRA RAJADA DE CHALCALTZINGO POR CONVOCATORIA DE LAS COMUNIDADES INDÍGENAS DE AMATLÁN DE QUETZALCÓATL Y SAN JOSÉ DE LOS LAURALES, 200 CURANDEROS INDÍGENAS, A TRAVÉS DE MESAS DE TRABAJO Y EN PLENARIA ABIERTA, PLANTEARON LOS SIGUIENTES ACUERDOS:

1. REALIZAR UN CENSO ESTATAL, REGIONAL Y MUNICIPAL DE LAS Y LOS SANADORES Y SANADORAS INDÍGENAS DE MORELOS.
2. CREAR UN DIRECTORIO DE SANADORAS Y SANADORES INDÍGENAS DE MORELOS.
3. LA CREACIÓN DE UN CONCEJO DE MÉDICAS Y MÉDICOS TRADICIONALES, QUE INCLUYA A CURANDER@S, SOBADOR@S, HUESER@S, TIEMPER@S, REZANDER@S, GRANICER@S, GUARDIAN@S DE LOS SITIOS SAGRADOS, KEOKLASKES, XOCHITER@S, DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS DE MORELOS.
4. QUE SE LES RECONOZCA A LAS COMUNIDADES INDÍGENAS Y AFROMEXICANAS COMO SUJETO DE DERECHO PÚBLICO, ASÍ COMO PROTECTORES DE SABERES ANCESTRALES.
5. IMPULSAR LA CREACIÓN DE UN INSTITUTO ESTATAL DE MEDICINA TRADICIONAL INDÍGENA Y AFROMEXICANA.
6. LA COMUNIDAD INDÍGENA Y AFRO ES QUIEN ESTÁ FACULTADO PARA EL RECONOCIMIENTO DE SANADORES Y SANADORAS A TRAVÉS DE SUS SISTEMAS NORMATIVOS INTERNOS POR ACUERDO DE ASAMBLEA GENERAL COMO MÁXIMA AUTORIDAD COMUNITARIA.

LAS PERSONAS PARTICIPANTES DEDICADOS A LA MEDICINA TRADICIONAL, A LA ESPIRITUALIDAD Y A LA LECTURA DEL TIEMPO, SON PROVENIENTES DE LAS COMUNIDADES INDÍGENAS DE AMILCINGO, OCOTEPEC, CHAMILPA, COAJOMULCO, TETELCINGO, SN. JUAN TLACOTENCO, AMATLÁN, TLAMIMILULPAN, TETELA DEL MONTE, CHALCALTZINGO, SN. ANDRÉS DE LA CAL, XOCHICALCO, TETELA DEL VOLCÁN, METEPEC, TETLAMA, TETELPA, ALPUYECA, TOTOLAPAN, XOXOCOTLA Y COATETELCO.

SEPTIEMBRE 9

ENTREGA DE OBRAS

EL DÍA DE HOY LLEVAMOS A CABO LA ENTREGA DE 11 OBRAS DENTRO DE LAS QUE SE DESTACA LA PAVIMENTACIÓN CON CONCRETO HIDRÁULICO, REHABILITACIÓN DE RED DE DRENAJE SANITARIO, OBRAS INTEGRALES EN LAS COLONIAS DE PUEBLO VIEJO, MORELOS, AZTECA, LOMAS DEL CARRIL, LAS ÁNIMAS Y EN EL CENTRO DEL MUNICIPIO.

SEGUIREMOS TRABAJANDO PARA TI HASTA EL ÚLTIMO DÍA DE ESTA ADMINISTRACIÓN.



SEPTIEMBRE 11

65 SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO

EL DÍA DE HOY PROBAMOS EN LA SEXAGÉSIMA SESIÓN DE CABILDO LA APLICACIÓN DE LA LEY SECA PARA LA PROHIBICIÓN DE LA VENTA DE BEBIDAS ALCOHÓLICAS LOS DÍAS 15 Y 16 DE SEPTIEMBRE.

DURANTE LA SESIÓN SE EXPUSO QUE APLICACIÓN DE LA LEY INICIA A LAS 24:00 HORAS DEL 15 DE SEPTIEMBRE Y TERMINA A LAS 12:00 HRS DEL 16 DE SEPTIEMBRE, UNA DISPOSICIÓN QUE SERÁ NOTIFICADA A LOS ESTABLECIMIENTOS, MEDIANTE LA SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO.

TAMBIÉN FUE APROBADO EL PERMISO GRATUITO EN LA COMUNIDAD DE BENITO JUÁREZ Y PUEBLO VIEJO DONDE SE REALIZARÁN BAILES POPULARES Y DIFERENTES EVENTOS A REALIZARSE CON MOTIVO DE LAS FIESTAS PATRIAS, SIEMPRE Y CUANDO SE CUMPLA CON LA NORMATIVIDAD REQUERIDA POR LA COORDINACIÓN MUNICIPAL DE PROTECCIÓN CIVIL DE TEMIXCO.

SEPTIEMBRE 12

ENTREGA DE OBRAS

SEPTIEMBRE 13

CEREMONIA CÍVICA EN CONMEMORACIÓN DEL 177 ANIVERSARIO DE LA GESTA HEROICA DE CHAPULTEPEC

SEPTIEMBRE 15

HOY CELEBRAMOS EL GRITO DE INDEPENDENCIA Y EVENTO CULTURAL. ¡VIVA MÉXICO!

SEPTIEMBRE 16

CEREMONIA CÍVICA POR EL 214 ANIVERSARIO DE LA INDEPENDENCIA

SEPTIEMBRE 16

DESFILE CÍVICO MILITAR POR EL 214 ANIVERSARIO DE LA INDEPENDENCIA DE MÉXICO

SEPTIEMBRE 17

REPRESENTACION TEATRAL LOS TAMALAZOS.

ESTA ES UNA REPRESENTACIÓN TEATRAL DE LA TOMA DE LA ALHÓNDIGA DE GRANADITAS.

EN EL PUEBLO INDÍGENA DE TETELPA, MUNICIPIO DE ZACATEPEC, PERSISTE UNA TRADICIÓN QUE LLEVA MÁS DE 80 AÑOS EN CONMEMORAR LA LUCHA DE INDEPENDENCIA.

PERSONAJES ENIGMATICOS DE LA LUCHA DE INDEPENDENCIA DE MÉXICO, SE HACEN PRESENTES EN ESTA REPRESENTACIÓN, COMO LO SON MIGUEL HIDALGO, IGNACIO ALLENDE VAN A RESCATAR A LA SEÑORITA LIBERTAD QUE HA SIDO CAUTIVA POR LOS ESPAÑOLES, VAN A RESCATARLA Y HACE LA SIMULACIÓN DE LA GUERRA CON EL EJERCITO INSURGENTE.

"LOS TAMALAZOS" SON CENIZAS EMBOLSADOS EN PAPEL ESTRAZA Y EMBUELTOS CON CINTA ADHESIVA Y SIMULAN PARECERSE MUCHO A LOS TAMALES ENVUELTOS EN HOJAS DE MAÍZ.

ESTOS ENVOLTORIOS DE CENIZAS SE AVIENTAN UNOS A OTROS REPRESENTANDO LA GUERRA QUE SE VIVIÓ HACE AÑOS.

ESTA OBRA DE TEATRO CAMPIRANO DE LOS HABITANTES DE TETELPA, AÑO TRAS AÑO SE HACE ESTÁ REPRESENTACIÓN Y TRATAN DE CONSERVARLO COMO UNA TRADICIÓN DE REVIVIR LA LUCHA DE INDEPENDENCIA DE MÉXICO.

SEPTIEMBRE 19

CEREMONIA CÍVICA POR EL DÍA NACIONAL DE PROTECCIÓN CIVIL" Y EN CONMEMORACIÓN DEL XXXVIII ANIVERSARIO LUCTUOSO Y EN MEMORIA DE LO SUCEDIDO EN LOS SISMOS DEL 19 DE SEPTIEMBRE DE 1985 Y 2017 Y ENTREGA DE RECONOCIMIENTOS A ELEMENTOS DE PROTECCIÓN CIVIL TEMIXCO POR SU ARDUA LABOR



SEPTIEMBRE 24

TEMIXCO LIBRE DE MINERÍA

DEBEMOS RECORDAR QUE ES UN DÍA HISTÓRICO PORQUE SE ESCUCHARON TODAS LAS VOCES DE NUESTRO MUNICIPIO Y POR ELLO SE DECLARA AL MUNICIPIO LIBRE DE LA MINERÍA A TAJO O AL CIELO ABIERTO. ESTA DECLARACIÓN Y ACUERDO TOMADO REPRESENTA UNA GRAN OPORTUNIDAD PARA CONSERVAR NUESTRAS TIERRAS LIBRES DE CONTAMINACIÓN.

QUEDA PROHIBIDO EL OTORGAMIENTO DE PERMISOS O CONCESIONES RELACIONADOS CON DICHA ACTIVIDAD DURANTE LA CENTÉSIMA CUADRAGÉSIMA SEXTA SESIÓN EXTRAORDINARIA, APROBAMOS POR UNANIMIDAD LA DECLARATORIA DEL TERRITORIO DE TEMIXCO COMO LIBRE DE MINERÍA, A TAJO A CIELO ABIERTO PARA LA EXTRACCIÓN DE METALES, CUMPLIENDO CON LOS OBJETIVOS DEL CUIDADO Y PRESERVACIÓN DEL MEDIO AMBIENTE.



SEPTIEMBRE 25

66° SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO

SEPTIEMBRE 27

MÁS DE 100 TONELADAS DE FERTILIZANTE ENTREGADA A PRODUCTORES DE TEMIXCO

LLEVAMOS A CABO LA ENTREGA DE MÁS DE 100 TONELADAS DE FERTILIZANTE, DURANTE LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN HEMOS REALIZADO LAS GESTIONES PARA ENTREGA DE INSUMOS A PRODUCTORES DE LA REGIÓN.



SEPTIEMBRE 30

FIESTA PATRONAL A SAN MIGUEL ARCÁNGEL EN CUENTEPEC
FIESTA PATRONAL EN DONDE FESTEJAMOS A SAN MIGUEL ARCÁNGEL EN CUENTEPEC, MISMA QUE SE CELEBRA EL DÍA 29 DE SEPTIEMBRE DE TODOS LOS AÑOS Y ÉSTE NO FUE LA EXCEPCIÓN, EN DONDE LOS HABITANTES DE ESTA COMUNIDAD PARTICIPAN EN UNA SERIE DE EVENTOS RELIGIOSOS, CULTURALES Y DE SANO ESPARCIMIENTO. CON ESTAS CELEBRACIONES, MANTENEMOS EL SENTIDO DE PERTENENCIA A NUESTROS PUEBLOS ORIGINARIOS Y TAMBIÉN SE MANTIENE EL TEJIDO SOCIAL EN ARMONÍA. UNA FORMA DE COLABORAR EN ESTAS CELEBRACIONES DE LA COMUNIDAD, FUE PONER NUESTRO GRANITO DE ARENA, POR ELLO DONAMOS A LA PARROQUIA DOS RECLINATORIOS, LOS CUALES ENTREGAMOS CON MUCHO CARÍÑO.

